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Водоснабжение

Для улучшения быта населения

В настоящее время в посёлке Отрадный ведётся монтаж новой водонапорной башни
ёмкостью 50 куб.м, которая устанавливается взамен старой. В районе посёлка две башни,
которые из-за своей старости не обеспечивают потребности жителей в качественной
питьевой воде. Как нам рассказал заместитель Главы Любимского МР по капитальному
строительству и инфраструктуре А.Н. Куприянов, новая башня устанавливается в рамках
муниципальной программы «Обеспечение качественными коммунальными услугами населения
Любимского района» и её подпрограммы «Развитие водоснабжения, водоотведения и очистки
сточных вод в Любимском муниципальном районе на 2016 год». На территории посёлка за
год зарегистрировано только 7 крупных аварий, не говоря уже о почти каждодневных
мелких прорывах в системе водоснабжения. Решение вопроса назрело давно. Сметная
стоимость новой водонапорной башни 1 млн. 85 тыс. 560 р., в том числе из местного



бюджета – 296 тыс. 63 р., остальные затраты области. На повестке дня районной
администрации находится вопрос замены и второй башни посёлка. Принимаемые меры должны
улучшить водоснабжение и качество воды, поступающей в дома отрадненцев. Проект
реализует подрядчик ООО «Стальстрой», субподрядчиком которого является МУП Любимский
ЖКХ. Чтобы привести качество питьевой воды в норму, разрабатывается рабочая
документация по установке фильтров для очистки воды.

Конечно, проблемы с водоснабжением существуют не только в Отрадном, прорывы случаются
то тут, то там, но по мере финансовых сил районная администрация старается их решить.
Так, летом был заменён дюкер - напорный участок трубопровода, проложенный под руслом
реки Уча, протяжённостью 300 м, по жалобе жителей, заменены 200 м водопровода в
деревне Останково, где также был установлен противопожарный гидрант. В экспертизе
находится проектно-сметная документация замены водопровода, протяжённостью 1,5 км на
улице Даниловская. Начаты проектные работы по очистным сооружениям водозабора.

Отметим, что по информации департамента городского хозяйства мэрии города Ярославля,
15 ноября Любимский район получил паспорт готовности к отопительному периоду 2016-
2017 годов, выданный Федеральной службой по экологическому, технологическому и
атомному надзору РФ. Следует отметить, что паспорт готовности на тот момент получили
лишь 7 из 20 муниципальных образований Ярославской области, и в том числе – наш!

В рамках мероприятий по подготовке к зиме заменены самые проблемные участки
теплотрассы, ведущей к ЛООШ им. В.Ю. Орлова.

В 2016 году был заменён участок канализации протяжённостью 234 метра на улице
Красноармейская (от новых домов до парка).  В парке появилась 100-метровая беговая
дорожка для сдачи норм ГТО с ямой для прыжков в длину, на строительство которой из
местного бюджета израсходовано 874, 5 тыс. р. На существовавшем исторически многие
десятилетия футбольном поле на улице Советская появилась многофункциональная
спортивная площадка для игры в волейбол, баскетбол, теннис и мини-футбол, общей
стоимостью 2 млн. 438 тыс. 471 р. Из местного бюджета израсходовано  606 тыс. 826 р.
Разрабатывается проектная документация реконструкции футбольного поля за ЛСОШ.
Ведутся проектные работы по строительству канализаций улиц Крестьянская и Советская.
Планируется в следующем году начать проектирование газификации и водоснабжения улицы
Обнорская и нового участка улицы Вологодская.

Светлана Широкова
Фото автора

Дороги

Одной бедой меньше

Живет деревня, вопреки всему… Эти слова можно в равной степени отнести к тысячам
российских сёл и деревень, затерявшихся на просторах нашей Родины. Одна из них –
деревня Пошевино, уютно расположившаяся в живописном уголке Воскресенского сельского
поселения Любимского района. Жителей там немного, тем не менее они не унывают,
трудятся, покидать родные места не спешат. Самая главная проблема, осложняющая и без
того трудную жизнь российской глубинки – плохие дороги, или полное их отсутствие. Не
минула участь сия и пошевинцев.  Несколько лет подряд  администрация поселения
предпринимала попытки подсыпать дорогу, насколько хватало средств, чтобы облегчить
жизнь селянам. Но это были временные меры, так как весенняя распутица и осенняя
непогода, а также большегрузные машины возвращали всё на круги своя. И вот, наконец,
приятная новость, которую принесли в редакцию жители села Пошевино. От деревни
Тюриково  до ручья проложено полтора километра дороги, выполненной ПГС. Сделана
дамба, через ручей проложена труба, чтобы дорогу не размывало. Осталось доделать ещё
порядка 700 метров от ручья до деревни, и можно надеяться, что тепер-то уж у жителей
деревни одной российской бедой станет меньше. А сами селяне от души благодарят
администрацию района и лично Главу А.В. Кошкина, а также Главу Воскресенского
поселения А.Н. Сальникову за такой прекрасный долгожданный подарок.

Наш корр.



К 75-летию битвы под Москвой

Память не меркнет

Есть в этой бронзовой медали
Синь затемненных фонарей
И отраженный в грозной дали
Огонь тяжелых батарей.
И ярость та, что клокотала
В атаках русских штыковых,
Упругий,
чистый звон металла,
Как перестук сердец живых.
Она свидетельствует миру
О нашей доблести в бою...
Солдаты, дети, командиры
В крови, у смерти на краю.
Забыв в дыму, в окопной глине,
Что сон бывает наяву, —
Мы беспощадный путь
к Берлину
Открыли битвой за Москву.
                                 П.Шубин

Житель Любима, ветеран Великой Отечественной войны Юрий Петрович Рябков и
председатель Любимского районного Совета ветеранов Лариса Николаевна Кузнецова  5
декабря побывали в Ярославле на памятной встрече, посвящённой 75-й годовщине начала
контрнаступления советских войск в битве под Москвой. Под звуки марша военного
оркестра ветераны Великой Отечественной войны в сопровождении представителей мэрии
Ярославля и Правительства Ярославской области возложили цветы к мемориалу. Ветеранов,
участвовавших в боях за оборону Москвы, с  которых, как считают историки, и
начиналась Победа, было всего лишь 5 человек. Их чествовали всем залом и вручили
награды от имени мэра Москвы Сергея Собянина.

В этот день в адрес ветеранов звучали тёплые слова благодарности за отвагу и
мужество, проявленные в годы войны. Со словам приветствия перед собравшимися
выступили председатель областной Думы М. Боровицкий и председатель Ярославской
общественной палаты С. Берёзкин. Собравшиеся  выразили глубокую благодарность всем
участникам битвы за Москву, оставшимся в живых, и склонили головы перед светлой
памятью тех, кто стоял насмерть, но не пропустил врага к сердцу нашей Родины, её
столице – Москве.



Мы родились и выросли в мирное время. Мы никогда не слышали воя сирен, извещающих о
военной тревоге, не видели разрушенных фашистскими бомбами домов, не знаем, что такое
нетопленое жилище и скудный военный паёк. Нам трудно поверить, что человеческую жизнь
оборвать так же просто, как утренний сон. Об окопах и траншеях мы можем судить только
по кинофильмам да рассказам фронтовиков. Для нас война - история.

Но время не властно над памятью ветеранов, которые в тот день делились своими
воспоминаниями, вспоминали свою, опалённую войной молодость, своих фронтовых
товарищей.

 Пройдут века, а немеркнущая слава доблестных защитников Москвы будет жить в памяти
поколеений, как образец мужества и героизма. Мы у них в неоплатном долгу!

С. Сергеева

Юбилей
На пирог – вместе с Машей и Мишей!

До Нового года – ещё целых две недели, а в морозные дни и вечера иногда так
хочется оказаться на празднике с играми, танцами и песнями, с детским смехом, с
именинным пирогом, с разноцветными шарами и героями известного мультфильма! Это и
случилось в прошлый четверг со всеми, кто пришёл в гости в детский сад N 3 города
Любима и провёл здесь приятный весёлый вечер в честь 75-летия МДОУ. Согласитесь,
возраст весьма солидный!

Предположительно, появление этого учреждения в нашем городе было связано с
началом Великой Отечественной войны, когда мужчины ушли на фронт, женщины работали,



оставлять малолетних детей стало не с кем. Сохранился ценный архивный документ,
согласно которому Приказом N 100 24 декабря 1941 года по Любимскому районо был
образован ясли-сад N 3. Полностью восстановить историю сада вряд ли возможно, хотя
здесь сохранились старые фотографии, Приказы сороковых годов, из которых, например,
можно узнать, что в то время принимались на работу люди таких, кажущихся сегодня
необычными, профессий, как водоноски. В 1967 году дошкольное учреждение было
объединено с садом N 2. В 1979 году были построены теневой навес и грунтовая
площадка…

Год за годом садик принимал в свои уютные стены малышей, где им дарили ласку,
заботу, внимание, где они получали первые знания и навыки, росли и … прощались с
любимым вторым домом, уходя в школу. Среди выпускников 3 сада, а также среди тех, кто
в разные годы работал здесь – очень многие люди, известные в Любиме.

У каждого детского сада – своё лицо, свои особенности. Третий сад отличается
тем, что, несмотря на тесное помещение, здесь царит домашняя тёплая атмосфера. А
недавно стало ещё уютней, благодаря тому, что был сделан косметический ремонт,
появилось современное освещение. При всех трудностях современной жизни, к счастью,
сейчас в дошкольном образовании – неплохое финансирование: сады нашего города, в том
числе, сад N 3, оснащены современным оборудованием, в том числе, интерактивным, есть
достаточное количество игрушек, много развивающих игр, мебель – не просто удобная, но
и красивая, яркая. А на оригинальные поделки на ухоженной территории сада, где
располагаются прогулочные участки, наверняка, обращал внимание каждый житель Любима!
Здесь всё делается руками коллектива и родителей дошколят – большой простор для
творческого самовыражения! МДОУ N 3 регулярно участвует в городском конкурсе на
лучшую территорию и на протяжении ряда лет получает Благодарственные письма и призы
от Администрации городского поселения Любим.

Многие родители маленьких любимцев хотят, чтобы они воспитывались именно в
Любимском МДОУ N 3. А сегодня здесь – 60 дошколят, 3 разновозрастных группы.

- Коллектив у нас стабильный, творческий, - рассказывает заведующая садом Т. П.
Коренухина, - если к нам кто-то приходит по призванию, то так здесь и остаётся!

Сама Татьяна Павловна в саду N 3 – с 1985 года, с 2005 года – в должности
заведующей. Все педагоги имеют 1 квалификационную категорию. С дошколятами трудится
пять воспитателей: Е. П. Воробьева, И. В. Изотулина, С. И. Канюка, Т. М. Акмурадова,
О. Н. Тараканова; четыре младших воспитателя, по совместительству – учитель-логопед



С. Ю. Батина. У каждого педагога – своё приоритетное направление: например, у Елены
Павловны Воробьёвой – это театрализованная деятельность, у Оксаны Николаевны
Таракановой – развитие моторики. Коллектив сада успешно осуществляет работу по всем
пяти основным направлениям, согласно ФГОС, но ещё совсем недавно среди них особенно
можно было выделить художественно-эстетическое. Много лет отдала работе в саду N 3
одарённый, сильный музыкальный руководитель Л. А. Нагибина, умеющая вовремя замечать
и раскрывать чужие таланты. В этом году коллектив сада понёс серьёзную утрату, но
совсем недавно здесь появился новый музыкальный руководитель – А. Б. Таланов, у
которого, наверное, многие успехи – впереди. Во всяком случае, на юбилее сада
дошколята выступили очень неплохо: исполняли песни, частушки, играли на русских
народных шумовых инструментах, танцевали, а ещё покорили всех гостей
непосредственностью, смекалкой и жизнерадостностью!

- В работе с дошкольниками важен не только труд педагогического коллектива, -
говорит Т. П. Коренухина, - коллектив детского сада – это всегда команда. А в составе
нашей команды – многие работники. Например, повара, которые очень вкусно готовят!
Балуют детей домашними пельменями, голубцами, пирожками, ватрушками! Для того чтобы
устроить детский праздник, нужны костюмированные персонажи, сказочные герои. У нас
артисты – свои: всегда предстают в запоминающихся образах!

В этом году на юбилее сада развлекали детей и взрослых взбалмошная, но очень
обаятельная озорница Маша, в образе которой предстала Е. П. Воробьева и терпеливый
заботливый Медведь, роль которого исполнила С. Ю. Батина. Ребята из старшей и средней
группы не только пели-танцевали для гостей, но и играли, с интересом смотрели
презентацию о прошлом и настоящем сада, с лучшими пожеланиями любимому садику
задували свечи на именинном пироге. В праздничной программе приняла участие
выпускница садика, ныне – звёздочка любимской сцены Настя Румянцева, талант которой в
своё время открыла Лариса Асафовна Нагибина.



Поздравили сад гости, прибывшие с подарками и тёплыми пожеланиями: заместитель
Главы Любимского района по экономике С. А. Васильев, Глава городского поселения Любим
А. С. Козлова, начальник Управления образования А. М. Михеев, методист Управления
образования Е. В. Самойлова, директор Любимского аграрно-политехнического колледжа,
руководитель Любимского отделения партии «Единая Россия» А. В. Дмитриев, социальные
партнёры – директор Любимского Центра детского творчества С. В. Базгарева и директор
МУ «Социальное агентство молодёжи» Л. Ю. Петрова, ветераны сада Т. А. Сироткина и Г.
Н. Опенова, коллеги, в прошлом посвятившие работе в МДОУ N 3 годы своей жизни, З. А.
Колотушкина и Е. Е. Лаврова.

Пожеланий прозвучало много, самых разных, но главным из них было – однажды
отпраздновать новоселье. Ведь как бы ни был уютен третий сад, надо признать, что в
нём тесновато, к тому же, здание на своём веку многое повидало. Так что пожелаем
саду-юбиляру с богатейшей историей и множеством успехов не только простора для
творчества, но и нового просторного помещения! Не нужно забывать, что мечты имеют
свойство сбываться!

Наталья Зубкова
Фото автора

Краеведение
Древний край с юным ликом

На родину семи братьев-сбродичей, послуживших прототипами для сказки о семи
Семионах, в старинное поселение Семибратово отправились 8 декабря участники очередной
областной интеллектуально-творческой игры. По счёту она была уже двадцать седьмая.
Название для игры «Семибратово ликом юное, да история глубока» было выбрано не
случайно: сегодня это посёлок городского типа, застроенный, в основном, пятиэтажными
домами со всеми удобствами, а первое упоминание о семибратовцах встречается ещё в
летописях XIV-XV веков.

Для участия в игре было необходимо подготовиться к выполнению интеллектуальных и
творческих заданий по темам: «Взгляд через века», «Достопримечательности»,
«Знаменитые люди». Также нужно было подготовиться к туру «Вопрос от команды», который
должен был быть задан в любой творческой форме, и вопрос гостю.

Команда «Любимчики» участвовала в обновленном составе: Марьяна Широкова, Артем
Гурин, Лариса Соколова, Екатерина Рослаева, Илья Демичев, Александр Демичев, Валерия
Смирнова, Дарья Золотцева – и в очередной раз показала себя одной из сильнейших.



- Порой ребятам приходилось отвечать на сложнейшие вопросы, к которым они даже
не готовились, - рассказывает руководитель кружка «Историки-краеведы» Ирина
Владимировна Максимова, - команде Семибратова мы, в конце концов, уступили только
после конкурса-дуэли, проведённого для того, чтобы определить победителя. Нужно было
по очереди перечислять предприятия посёлка – названия у многих, мягко говоря,
необычные, их сложно запомнить. Естественно, местные школьники знакомы с ними лучше…

Стоит отметить, что «Любимчики», готовясь к игре, не только хорошо изучили
прошлое и настоящее Семибратова, но и оригинально подошли к участию в некоторых
конкурсах. Например, воспользовались таким информационным источником, которого нет у
других команд – книгой «Русские крестьяне. Жизнь. Быт. Нравы», материалы
этнографического бюро князя В. Н. Тенишева,  за что в очередной раз спасибо директору
Любимского историко-краеведческого музея Виктору Валентиновичу Гурину. Ребята узнали,
что в Семибратове разводили каплунов и пулярок, подготовили об этом презентацию.
Вопрос по игре касался древнего памятника архитектуры: «Что возмутило Ярославского
епископа Антония Знаменского во время визита в церковь Сергия Радонежского в село
Татищев-Погост вскоре после её открытия?» Как оказалось, возможно, возмутило то, что
нет алтарного выступа, и церковь своими очертаниями напоминает языческий храм.
Интересным был и вопрос гостю – местному краеведу: «Как Вы считаете, какая тема в
истории Семибратова является наименее исследованной?» На взгляд краеведа, наибольшего
изучения стоит то, что происходило в древности. Что касается современности:
интересно, чем сейчас занимаются уроженцы Семибратова.

Блеснуть, что называется, удалось: хоть место у «Любимчиков» на этот раз и
второе, они были на высоте!

Н. Зубкова
Фото автора


